
百字要闻
绎10月 24日，世界农化网发布消息，

根据美国《化学周刊》日前公布的 2016 年
度全球化工 10亿美元俱乐部最新榜单，恒
逸石化排名第 78位，较上年前移 10位。

绎10月 26日，浙江省企业联合会、浙
江省企业家协会、浙江省工业经济联合会
公布浙江省百强企业榜单，恒逸集团连续
14 年上榜，名列 2016 浙江省百强企业第
11位、浙江省百强制造业企业第 7位。

绎10月 27日，中共衙前镇第十二次代
表大会召开，恒逸集团党委副书记方贤水、
党委委员黄雅红、聚合物公司党总支副书
记倪金美、化纤公司党支部委员崔贤芳参
加会议。

“一着不慎，满盘
皆输”，这句耳熟能详
的谚语反映了局部联
系对全局联系有很大
影响的哲学原理。全局
与局部不可分割，既要
顾全大局，也不可忽视
局部联系对整体的影
响作用。否则，往往会
因局部的失败而酿成
全局的失败。

一个企业恰如一
盘棋，它是全体员工命
运和利益的共同体。只
有人人心往一处想、劲
往一处使，如同“九牛
爬坡，个个出力”，同心
同德，任劳任怨，才是
企业兴旺发达的根本
之道。要全面完成各项
目标与任务，必须牢固
树立“一盘棋”思想，要
求单位之间、部门之
间、个人之间互相包
容，密切协作，通力配
合，时时刻刻以公司利
益为重，切实增强凝聚
力、向心力和执行力。

为了主动适应新
常态，建设高绩效团
队，从今年 3 月下旬开
始，恒逸史上涉及范围
最广、力度最大的组织
变革大刀阔斧地进行。
国庆节刚过，公司更是
从长远发展的战略高
度出发，作出聚酯涤纶
和己内酰胺锦纶两大
板块实行一体化管理的重大决策，标志
着恒逸组织变革由此步入攻坚阶段。

纵观当今世界发展，经济全球化和
区域经济一体化是不可逆转的时代潮
流，一体化越来越成为企业提升管理的
一种要求和趋势。国与国之间、地区与地
区之间的一体化都可不受限制、成功实
施，而同为恒逸大家庭的成员企业推进
一体化管理，还有什么困难不能克服呢？
还有什么障碍不能逾越呢？

推进一体化管理，统一思想需先行。
可以预见，随着聚酯涤纶和己内酰胺锦
纶两大板块一体化管理的深入推进，一
定会碰到这样或者那样的困难和问题。
但从根本上来讲，主要还是思想观念问
题。只有思想融合了，工作才能加快；认
识到位了，行动才能自觉。可以说，“一盘
棋”思想牢不牢固将决定着一体化管理
最终能不能成功。

树立“一盘棋”思想，要求全体员工
尤其是管理、技术团队必须始终与公司
大局保持一致，一切从公司发展的大局
出发，正确处理好个人与集体、局部与全
局、眼前与长远的利益关系。对于一体化
管理部署的重要工作和任务，决不能各
吹各的号、各唱各的调，必须彻底丢弃
“一亩三分田”的狭隘观念，做到步调一
致、令行禁止，形成抓执行、重实效的强
大合力。

今年是恒逸“四五”规划的启动之
年。再过两个月，我们将要和 2016 年挥
手告别。在这样的关键时期和紧要关头，
更需要全体员工牢固树立“一盘棋”思
想，充分利用好年末前的宝贵时间，只争
朝夕，奋力冲刺，努
力实现全年各项目
标与任务，为恒逸
“四五”规划开好
头、起好步奠定坚
实基础。
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本报讯 10 月 18日，恒逸石化（证券代码：
000703）在《证券日报》和《证券时报》上发布了
《关于非公开发行股票发行情况报告书暨上市公

告书》，宣布公司非公开发行股票新增股份登记
托管及股份限售手续完成，并将于 2016年 10 月
19 日在深圳交易所上市。这意味着公司筹划已
久、全力以赴推进针对文莱大摩拉岛（PMB）石油
化工项目非公开发行股票的事项最终落地圆满
成功，募集的 38 亿元资金到位以及成熟机构投
资者的引进，将助力文莱 PMB 石油化工项目加

速推进，开启公司未来战略发展的新征程。
根据公告内容，恒逸石化此次非公开发行股

票在保荐机构国信证券和财务顾问中泰证券的

联合辅导下圆满成功，最终发行股份 3.167亿股，
发行价格 12元 / 股，募集资金总额 38 亿元，引
进 7家成熟投资机构，投资者所认购的股票限售
期为自本次新增股份上市之日起 12 个月。

此次非公开发行股票完成后，公司总股本增
至 16.20 亿股，控股股东持股比例降至 59.20%。
以 2016 年 6月底财务数据测算，归属于母公司

净资产增加至 103 亿元，每股净资产达到 6.36
元，资产负债率降至约 48%（假设总资产额不变，
上述数据请参阅后续公告的定期财务报告）。此

次非公开发行股票将极大地增强公司资本实力
和改善财务结构，这些将为公司未来战略发展奠
定坚实基础。

根据非公开发行股票预案的公告，此次非公

开发行股票募集资金将全部用于文莱项目的资
本金，非公开发行股票募集资金的到位将助推文
莱项目加速扬帆起航，根据公告内容，文莱 PMB

石油化工项目将打通公司石油 -PX-PTA- 涤纶
长丝的全产业链。文莱项目原油加工能力 800 万
吨，是典型的“小油头、大芳烃”类炼油项目，产品

结构中 PX 及其他芳烃产品比例较高，其中 PX
年产量 150 万吨。相比国内同类项目，文莱当地
油气资源丰富，税收、物流、能源成本均具有较大
的优势，预计项目投产后公司盈利能力将大幅提

升。
文莱 PMB石油化工项目是恒逸石化与文莱

政府合作的一个以原油、凝析油为原料的石油化

工项目，是恒逸石化迄今为止投资规模最大的一
个项目，旨在促使公司成为产业链上下游炼化一
体化企业。

据定期报告的公告，恒逸石化文莱项目前已
累计投资 1.62 亿美元，完成了岛上吹砂回填，航
道疏浚将于年底前完工，现场三通一平已经基本
结束，目前处在建设阶段，力争早日投产见效。全

产业链的打通将增强和巩固公司的市场核心竞
争力及抗风险能力，增加新的利润增长点，确保
公司盈利能力的持续增长。 （陈莎莎）

恒逸石化 38亿元非公开发行股票工作圆满成功
助力文莱 PMB石油化工项目加速推进

本报讯 10 月 26 日，恒逸集团董事长

邱建林专程赴恒逸文莱 PMB 项目建设现场
指导工作。

在施工管理团队的陪同下，邱建林前往
码头施工现场仔细询问了项目前期施工勘

察、驻地建设、施工安全、制约工程因素等工

作，在现场听取了施工管理团队和承包单位
负责人对项目当前各项工作进展情况及下一
步工作思路和施工计划的汇报，对项目重难
点和下一步工作提出指导性意见。

在检查指导中，邱建林提出要加强现场

管理，特别要注意施工安全，并规范现场工人
劳动合同签署和薪资发放工作，确保符合中
文两国政府相关政策法规要求。

（李鹏）

集团董事长邱建林赴恒逸文莱项目现场指导工作

本报讯 10 月 21 日，恒逸石化召开第九届董

事会第三十次会议和第九届监事会第十五次会
议，主要审议《<2016 年第三季度报告 > 全文及其
正文的议案》和《关于因非公开发行 A股股票修改
公司章程的议案》等。

根据恒逸石化发布的公告， 2016 年前三季

度，恒逸石化实现营业收入 221.35 亿元,同比下降
0.29%；实现归属母公司净利润 5.03 亿元，同比上
升 5030.72%；实现每股收益 0.39 元，加权平均净
资产收益率 7.74%，每股经营活动产生的现金流量
净额为 1.46 元；第三季度公司实现营业收入 84.41

亿元，同比上升 13.57%, 实现归母净利润 1.51 亿
元，同比上升 249.99%。业绩增长主要源于 PTA龙
头经营创新带来产品利润增加，因销售政策调整
及套期保值避免汇兑损失而造成销售与财务费用

下降。
未来，多家研究机构认为，随着 38 亿增发正

式完成，文莱项目有序推进，员工持股完成购买彰
显信心，以及 PTA 行业景气持续向上，公司成本

与运营优势进一步扩大等利好因素的推动，公司
业绩有望景气上升。 （钟菲）

恒逸石化：
PTA龙头业绩景气上升

本报讯 10 月 9 日，浙江恒逸高新材

料有限公司召开智能工厂整体规划项目启
动会。恒逸高新材料公司总经理史树峰、信
息管理部经理廖宁平和集控科技副总经理
贾波、智能工厂专家徐晓女、信息化高级顾
问杭国平等参加启动会议。

会上，廖宁平指出在项目实施过程中
要注重营造“简单、专注、创新”的良好氛
围，并对项目提出三点期望：一是通过多层
次的数据采集与分析，让产品的成本统计

更加精细，为营销提供更精准的决策；二是

建立生产管理执行系统（MES），打通以财
务为主的 SAP-ERP 系统和以设备控制为
主的 DCS 系统，形成一个完整的工业生产
数据链；三是有效运用当前信息化、自动化
的新技术，充分分析自身及同行企业的优

势和劣势，打造一个恒逸特色的智能工厂。
集控科技副总经理贾波认为，自动化、

少人化、精益改善、信息改善，任何局部的改
善都是表面现象，智能制造不是物理性的升

级，而是管理思维的升级。为此，要找出适合

恒逸的、科学实施智能制造的思维和步骤，
规划时要搞清楚这么做未来是否能够胜出，
是否能科学地把局部的改造串联起来，达到
1+1>2 的效果，实现智能工厂。

作为恒逸智能制造的试点单位负责

人，史树峰希望通过集控科技有关专家的
把脉指导，使公司在技术上、管理上有所提
升，使恒逸能打造成引领行业的智能工厂。

（范天月）

恒逸高新携手集控科技共建智能工厂

记者：王总，您好！作为一名具有 20 多年
石化化纤行业从业经验的职业经理人，您在行
业内非常有活力和影响力。此次职务任命，可
以说承载着恒逸新阶段发展的重大使命，您是
如何看待的？

王总：首先，感谢公司董事会的信任，由我

来统一协调聚酯涤纶和己内酰胺锦纶两大板

块的运营及研发工作，我深深地感到肩上的责
任重大。

两大板块中，己内酰胺和锦纶板块已经在
管理上进行了诸多有效整合，运营水平目前在
行业内处于领先地位，未来在精细化管理和科

技创新上还有不少持续改进空间。而聚酯涤纶

板块，是我们恒逸起家的业务，也是我们永远
不会放弃的业务。近些年来，由于同行的进步
都比较快，相比之下，我们的聚酯业务虽然体

量很大，但是资源投入相对较小，在经营及科
技创新方面与行业领先企业有一定的差距。我
们将加大投入，争取重新成为行业的领先者。

信任无限，能力有限。我将在公司董事会

领导下，紧紧依靠恒逸广大管理干部与技术团
队，群策群力，团结奋斗，永不止步，再创辉煌。

记者：恒逸目前形成了“涤纶 + 锦纶”双产
业链驱动发展模式，聚酯涤纶和己内酰胺锦纶

两大板块的生产、经营及科技研发工作实行统

一管理，这对公司未来发展有什么重大意义？

王总：现代企业的市场竞争，已经不是单
打独斗的模式，生产、经营与研发必须有机结
合，类似与现代战争的诸兵种联合作战，做到

信息共享、资源共享，才有可能在竞争中取得
最终胜利。我们公司虽然也有类似的沟通协作
机制，但是还未能真正形成相应的利益分享机
制和考核联责机制，特别体现在科技创新上。

大家都知道，科技创新需要资源投入，而且失
败的风险比较大，这就需要多一点理解和宽
容。因此，在公司的考核与激励制度上更要有
所体现，对于失败要宽容，对于成功要重奖。这

一点，我们需要真正落到实处。 (下转第 2 版)

深入推进一体化管理 加大产业链整合力度
———访恒逸石化股份有限公司常务副总裁王松林

编者按：今年是恒逸“五五”规划的启动之年，在“石化 +”战略思想引领下，公司对创新管理、
经营模式和市场拓展等方面作出积极探索。10 月 9 日，恒逸石化股份有限公司下发重要人事文
件，聘任王松林同志为常务副总裁，分管聚酯涤纶和己内酰胺锦纶两大板块的生产、经营及科技
研发工作。为实现“节能降耗增效、资源协同共享”的目标，作为公司主业的聚酯涤纶、己内酰胺锦
纶这两大板块将如何深入推进一体化战略，加大产业链上下游整合力度？为此，本报记者日前特
对恒逸石化股份有限公司常务副总裁王松林作了专访。
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